



CON-TEXTOS

REVISTA del CONSEJO PROFESIONAL
de TRABAJO SOCIAL CABA

Asistencia y Derechos

en el devenir de la Protección Social

Editorial. Asistencia y Derechos en el devenir de la Protección Social

Por María Candelaria Rodríguez

Fecha de publicación: Junio del 2021
Contacto: María Candelaria Rodríguez
Correo electrónico: rodriguezcande2552@gmail.com



EDITORIAL

ASISTENCIAS Y DERECHOS EN EL DEVENIR DE LA PROTECCIÓN SOCIAL

La presente edición de *Con-Textos Revista del Consejo Profesional de Trabajo Social de CABA*, tercer número desde su relanzamiento, fue pensada por el Equipo Editorial atendiendo al contexto social y económico de nuestro país, la configuración de un escenario de apertura en épocas de pos pandemia y el desafío que ésta implica para pensar nuestras prácticas profesionales en la coyuntura actual de las políticas sociales.

En estos tiempos complejos, nuestro Consejo Profesional apuesta a la producción de conocimiento e intercambio de experiencias del colectivo profesional, mediante espacios que visualicen la pluralidad de voces. Porque creemos firmemente que los proyectos colectivos y democráticos son herramientas de transformación.



Luego de un año y medio signado por las restricciones sociales que debieron acompañar las políticas sanitarias contra el COVID19 y los esfuerzos realizados en el sistema de salud en general y el plan de vacunación en particular, comienza una nueva etapa de apertura social y económica que nos enfrenta al reto de recuperar el desarrollo económico con un esquema distributivo y redistributivo que contemple la inclusión de los sectores vulnerados de la sociedad, quienes nuevamente fueron los más perjudicados.

La desigualdad, los elevados índices de pobreza y la posibilidad de un nuevo escenario sin restricciones nos invita a reflexionar en torno al eje temático elegido para el presente número de la Revista: *Asistencias y Derechos en el devenir de la Protección Social*.

En el número anterior, la prolongación de la pandemia nos llevó a dilucidar sobre las políticas públicas que se implementaron para contrarrestar los efectos económicos de la pandemia y las consecuencias sociales de las restricciones, interpelando a la intervención social en las instituciones, movimientos y territorios. En el presente número, se reflexiona sobre un tiempo nuevo, caracterizado por la urgencia de satisfacer necesidades sociales generando políticas de desarrollo económico e inclusión.

En este escenario, la Revista comienza con un artículo que analiza las políticas de asistencia, su sentido, su anclaje territorial e institucional y el impacto sobre la vida cotidiana de la población. En segundo término, incorporamos el cuento “*Géneros*” del 1º Concurso Literario por las Infancias del Consejo Profesional llamado “*Vidas que Cuentan*”

La sección *Trabajo Social Situado*, se compone de producciones de colegas que escriben desde sus prácticas profesionales en distintos ámbitos de inserción institucional. Aquí encontramos artículos referidos a salud, otras

maternidades, cuidados en contexto de fin de vida, masculinidad en contextos de enfermedad, intervención ante consumos problemáticos y el ejercicio profesional y la producción de información y conocimiento.

También realizamos una *entrevista a nuestra colega Inés Albergucci*, actual Subsecretaria de Calidad, Accesibilidad y Sustentabilidad del Turismo Nacional, del Ministerio de Turismo y Deportes de la Nación, donde se desarrolla la idea del turismo como derecho social y la democratización del bienestar.

Continuamos con la sección *Nuevas Miradas*, con una investigación sobre “*Maternidad (es) en contextos de internación psiquiátrica*” y con la reseña del libro “*El trabajo: ¿Medio de integración o recursos de asistencia?*”

Como en los números anteriores, la Revista se encuentra diseñada con el arte de las ilustraciones, fotografías, pinturas e imágenes realizadas por colegas que han participado de la convocatoria abierta.

Desde el equipo editorial y el Consejo Profesional, esperamos que puedan disfrutar de esta nueva producción escrita por nuestras colegas para fomentar el intercambio de ideas, prácticas y conocimientos que redunden en fortalecer nuestras intervenciones profesionales, las políticas sociales y el acceso a derechos.

Les invitamos a la lectura, difusión y participación en próximas convocatorias de artículos e imágenes para seguir construyendo producciones que reflejen la heterogeneidad de nuestro colectivo.

MARÍA CANDELARIA RODRÍGUEZ

Presidenta
Consejo Profesional de Trabajo Social CABA